令和5年度 第2回社会教育委員会議 会議録

| 日 | 時 | 令和6年3月26日(火) 10時から |
|------|--------------|---|
| 堤 | 所 | 河合町役場3階 第6会議室 |
| 793 | 委員 | 【出 席】12/15名 |
| 出席者 | | 【 |
| | | 【安任仏】 2/15名 【欠 席】 1/15名 |
| | 事 | 【火 席】 1/13名 |
| | 予務 | |
| | 局 | 【出 席】 6名 |
| | 等 | |
| | ग | 1. 開会 |
| 会議次第 | | 2. 教育長あいさつ |
| | | 3. 議事(進行は議長) |
| | | (1) 令和6年度 社会教育事業計画(案)について |
| | | (2)その他 |
| | | 4. 閉会 |
| | | 5. 人事異動(生涯学習課)等について |
| | | 6.退任委員あいさつ |
| 会議録 | | 〇開会 |
| (要旨) | | ・課長から開会あいさつ |
| | | |
| | | 〇教育長あいさつ |
| | | |
| | | ○議事(進行は議長) |
| | | (1) 令和6年度 社会教育事業計画(案)について |
| | | ・事務局:≪資料に沿って説明≫ |
| | | ・委 員:すな丸合宿について、以前の通学合宿との活動内容の違いを教えてください。 |
| | | ・事務局:以前の通学合宿は、小学校区ごとに実行委員会を組織して別々での実施を計画さ |
| | | れていました。一小校区では、コロナ禍で未実施の年度を除き毎年開催されてい |
| | | ましたが、令和4年度の実施をもって解散されました。二小校区では、ここ数年 |
| | | は実行委員会を組織するに至らず実施されておりませんでした。そして、令和5 |
| | | 年度にすな丸合宿実行委員会より事業を実施したい旨申し出があり、町補助金を |
| | | 活用して2つの小学校児童を対象に合同で2回開催されました。 |

通学合宿は校区ごとでの実施や宿泊を伴うことを原則とされていましたが、す な丸合宿では校区の枠を超え柔軟な形での実施を計画されています。

・委 員:婦人会の決算見込みがここ数年O円となっていますが、活動実態はどのようになっていますか。

・事務局:現在、池部・穴闇・西穴闇に地区婦人会があり、その集合体が河合町婦人会です。 令和3年度から補助金の交付申請がないため決算額は0円となっていますが、活動実態が無いわけではなく、補助金以外の予算をもって運営されています。

・委員:婦人会が社会教育団体であるのに、老人クラブが違うのはなぜですか。

・事務局: 老人クラブは高齢者福祉団体と位置付けられており、教育委員会ではなく福祉部 から補助金を交付しているため、本資料には掲載しておりません。

・議 長:社会教育団体に関連して、子ども会連合会について説明させていただきます。現在、単位子ども会は町内で7団体が活動しています。また、その他休止中の団体については、少人数であっても活動を再開したいと希望されれば活動してもらえる準備はできています。ただ、少人数の子ども会の場合、必ず保護者に役が回ってくるという実情があり休止中の地区もありますし、泉台の場合は自治会の中に独自の子ども会があります。他にも、規模の小さい子ども会どうしが共催してイベントが出来ればいいものの、自治会から補助金を受けている関係などで難しいとされている子ども会もあります。

・委員:公民館管理運営について、公民館別の事業費内訳が分かれば教えてください。

・事務局: 例えば清掃業務は3館一括での委託をしており、面積按分により大まかな金額は 算出できます。他に大きな予算では、西大和地区公民館の土日・夜間管理業務を シルバー人材センターに委託しており、予算額は約215万円です。

・委 員:社会教育委員として参加する研修で、公民館運営の話を聴くことがありますが、 本町では公民館活性化のため指定者管理制度の導入などは検討できませんか。

・事務局:他自治体の公共施設や県立施設では導入している所もあり、使用料等も指定管理 団体に一部裁量権がある場合もあります。しかし、本町の公民館では規模の問題 や指定管理団体のメリット(収益)が計算できないことから、現状では考えてお りません。今後、検討の余地はあると考えます。

教育長: PTA連合会の予算減額の理由を教えてください。

事務局:こども園PTAが解散に伴い脱退された減額となりました。

- ・教育長: すな丸合宿実行委員会の予算減額の理由を教えてください。
- 事務局:実行委員会と協議・精査した結果、前年度比で半額への減額となりました。
- ・教育長:放課後子ども教室の予算が前年度比約60万円増額となっている理由を教えてください。
- 事務局:人件費の上昇が原因です。
- ・委 員:郷土を学ぶ会や町内文化財に関連して、中央公民館の民具展示室では町民寄贈の さまざまな民具が保管されています。町として大切な財産と考えますので、旧第 三小学校移転の際にはより良い環境での保存と活用をお願いします。
- ・委 員:河合町の文化財展は文化祭と同会場(まほろばホール)で実施できませんか。文 化祭の活性化につながると思いますが。
- ・事務局:現状ではまほろばホールにスペース的な余裕がありません。また、公民館にお越 しいただくことで、公民館の文化財展示室の見学にもつながっています。他にも、 大きい・重量のある文化財は運搬自体が非常に手間の掛かる物もあり、課題の一 つであります。今後、文化祭と文化財展を共に活性化できるよう、工夫したいと 考えます。
- ・委 員:毎年、文化財展をきっかけとして50人程度を展示室に訪れています。このため、 現時点でも文化財自体の活用はされていることを、事務局の補足説明とさせてい ただきます。
- 議長:こども110番の家について、旗の管理体制は現在どのようになっていますか。
- ・事務局:住民への呼び掛けについては、PTAから大字・自治会を通じてご協力いただい ています。まとめたものを各学校へ提出され、学校から必要本数の連絡があった 時に生涯学習課から学校へ旗をお渡ししています。
 - この流れについては、あらためて確認しておきます。
- ・副議長:西大和地区公民館の駐車台数が少ないことについて、広瀬台住民から相談される ことがあります。安易に拡張できるような問題では無いと思いますが、町として 問題解消の手立てはありませんか。
- ・事務局:建設当時は、おもに西大和ニュータウンの住民が徒歩で利用されることを想定していたと考えられます。現状、時代のニーズの合わなくなっていることは町としても認識しています。

令和7年度から旧三小を新公民館として稼働させ、西大和地区公民館の利用団体も多くは新公民館に活動拠点を移す予定と伺っています。このことからも、駐車場については現状での運用が町の方針です。

・委 員:西大和地区公民館(出張所)は西大和ニュータウンの住民にとって重要な施設であることは、町にも認識しておいてほしいと考えます。

(2) その他

- ・委員: (本会議と直接関係はないが、各委員にも情報を共有しておいてほしい) 現在、図書館北側の交差点には防犯カメラが設置されています。設置費用は町 負担でしたが、維持費として年間6千円程度の電気代を高塚台自治会が負担し ています。また今後、更新や修繕をする場合も自治会負担と伺っています。 外灯については自治会員も受益者負担として納得できますが、防犯カメラは公 共性が高く、自治会が負担している現状については全自治会員の納得は得られ ないと考えています。今後、町内のどこかで防犯カメラを新設するときに、自治 会員の賛同が得られないと設置できないことが想定されます。結果的に子ども や高齢者の安全に関わる問題になるので、設置基準のようなものを定めておか ないとスムーズに設置が進まないと思い、この場で説明させていただきました。
- ・教育長:現状に納得しきれない部分については理解します。より良い方法がないか、担当 部課に申し伝えておきます。
- ・委 員: 防犯カメラの設置について、泉台自治会でも住民寄付を活用して数台設置したと 何っています。しかし、今後の維持経費についての取り扱いに課題が残っていま す。近日中に安心安全推進課の地域安全推進委員会議がありますので、そちらで も確認しようと思います。

〇閉会

〇人事異動(生涯学習課)等について

- ※今月末で委員の任期満了となるため、任期の継続(学識経験者等)・後任者への引継ぎ(PTA連合会等)のお願いと説明
- ※生涯学習課の人事異動を説明

○委員退任あいさつ

※後任として、所属団体から後任者を推薦されたい旨説明